

Dimanche 13 12 2020

Pointe des Brasses 1503m

Sortie Dans le respect des règles sanitaires en vigueur à cette date

(Limite de durée : 3heures, de distance : 20kms et groupes maxi de 6 personnes)

Départ (endroit où l'on gare les véhicules) Parking : Les Places (1090m) station des Brasses

Moniteurs présents : Véro et Bertrand

Participants Groupe Véro : Karine, Isabelle, Clara, Alain, Thierry.

Participants Groupe Bertrand : Jean Pierre, Bruno, Laurent T., Laurent C. Arnaud.

Groupe de randonneurs Locaux rencontrés : Nicole, Raphaël, Nicolas, Marc

Nombre de Participants total du SR3V :12

Nombre de Participants du Groupe de randonneurs Locaux rencontrés : 4

Météo : couvert puis éclaircies

Neige : A la montée : RAS...

A la descente : Largement *trafollée* et assez profonde, en partie haute, légèrement lourde a mi descente et un peu soupe sur le bas, **mais toujours bonne à skier.**

Commentaires/Remarques : Une petite rando de proximité. Je ne peux pas parler ici de reprise puisque qu'une rando avait déjà été organisée, le 6 décembre 2020 avec un total de 6 participants Cela ne m'empêche donc pas de dire que c'était quand même une reprise pour une majorité de participants présents ce dimanche. La difficulté étant de respecter les règles sanitaires encore en place ce dimanche. Pour ce qui est des effectifs, Les 3 groupes cités plus haut répondent donc aux exigences ! Pour le rayon de 20 kms chacun était aussi dans les clous ...Pour ce qui est de la limite de durée de la sortie, il est évident qu'avec ce dénivelé modéré et la qualité physique de chacun des participants nous étions là aussi dans le respect de ces règles ...à tel point d'ailleurs que certains se sont offerts un casse-croûte en plein air avant de rentrer. Sinon rien de très spécial à signaler sauf peut-être la découverte du mot « vernes » par Karine. Je vais donc très succinctement expliquer ce que *nouzautres* pratiquants, disons, confirmés, de la montagne appelons vernes

On utilise le mot Vernes : pour désigner en réalité une plante qui s'appelle l'aulne., parfois dans nos régions montagneuses on peut aussi parler des « arcosses ». Les vernes poussent en buissons touffus souvent inextricables et infranchissables. Les branches sont souples et plient sous le poids de la neige. Ainsi les vernes sont les seuls arbustes à coloniser les pentes raides régulièrement balayées par les avalanches. Pour traverser à ski une zone de vernes il faut :

- soit suffisamment de neige pour que les vernes soient pliés et recouverts.
- soit une machette
- soit beaucoup de patience

Ceci étant dit je laisse le soin à Karine de se documenter d'une manière plus scientifique et plus botanique sur cette plante. A signaler aussi que j'ai entendu une grande majorité des participants avoir grandement appréciée cette petite sortie même si celle-ci se déroulait dans un cadre inhabituel pour nous et pour terminer, nous souhaitons la bienvenue à **Clara**, nouvelle adhérente, et qui a réalisé sa première randonnée officielle avec le SR3V.

Voilà, je ne serais pas plus long car de toute façon pas forcément lu, je terminerai en signalant que, comme souvent, quelques commentaires peuvent apparaître entre les photos.

Dénivelé positif total : 770 m

Topo : Montée : du parking accéder au départ du télésiège poursuivre sur la droite en longeant le bas de la piste (sans l'emprunter) et trouver un chemin. Peu après, quitter le chemin pour se rapprocher de la piste (direction sud) à travers bois puis sortir du bois et s'approcher progressivement des pistes et du télésiège pour gagner ainsi, en évitant au maximum les pistes, le pylône proche de l'arrivée du télésiège des Rotys (1316m) La direction est toujours sud. Passer à proximité de chalets, puis de ruines pour atteindre la bordure d'un petit plateau (1360m) se diriger alors (légèrement descendant) au sud est vers la pointe des Brasses, et gagner plus ou moins directement le sommet en empruntant un minimum la piste. Du haut de la piste on gagne facilement le sommet (croix)

Descente : depuis la pointe descendre par les pistes jusqu'au départ du télésiège 4 places à Onnion puis remonter à Chaîne d'or par la piste bleue..., il suffit maintenant de traverser (on passe près de Yourtes) pour gagner la piste (télési) des Places.

Photos

Notre auvergnat a décidé d'attendre le départ des remontées mécaniques prévues, selon les infos en vigueur à ce jour, le 7 janvier 2021 !!!























Un petit passage un peu plus bucolique avant de rejoindre le lieu du casse-croûte réclamé par Bertrand
Où se régalaient notre nouvelle présidente et notre nouvelle monitrice.









Lieu du casse-croûte pour certains.

Et très naturellement avec une grande expérience, Jean Pierre s'apprête à donner le « top » départ.



à ceux qui ont décidé pour diverses raisons de rentrer sans casser la croûte....



La « distanciation » est là aussi respectée



Une première rando pour Clara une première conduite de groupe pour Véro et deux jolis sourires



Marc